



2003

el Año Europeo de las personas con discapacidad



2003

el Año Europeo de las personas con discapacidad



2003

el Año Europeo de las personas con discapacidad



## Año Europeo de las personas con discapacidad

- Para que la voz de las personas con discapacidad se escuche en todos los ámbitos
- Para que una mejor coordinación de las administraciones se traduzca en mejoras reales en el acceso a los servicios públicos.
- Para aplicar las nuevas tecnologías al trabajo diario de nuestros centros y servicios.
- Para impulsar la construcción de los centros que necesitamos para dar mejor asistencia.
- Para procurar mejor calidad y calidez en nuestros servicios.
- Para que las familias tengan más servicios
- y apoyos que favorezcan su pleno desarrollo personal, laboral y social.
- Para fomentar que los medios de comunicación transmitan los activos de nuestro colectivo.
- Para realizar acciones unitarias entre las distintas asociaciones.
- Para impulsar reformas legales que faciliten el ejercicio de los derechos individuales de las personas con discapacidad.
- Para hacer más competitivos nuestros centros laborales y así crear más empleo.
- Para reflexionar sobre el futuro y hacer posible la utopía.

## I Jornadas de Formación y Encuentro de Hermanos

Las primeras Jornadas de Formación y Encuentro de Hermanos han constituido la primera acción dirigida a los hermanos jóvenes de las familias de Aspanias. Estos son los grandes olvidados de nuestra asociación, pese a estar presentes a menudo en otras iniciativas y ser un elemento importante de las familias.

Durante tres tardes (22 y 29 de octubre y 5 de noviembre), un grupo cercano a las 30 personas (22 hermanos y 6 profesionales) se reunieron en el Centro de Formación de Puentesaúco para hablar de los sentimientos, relaciones y compromisos que implica tener en la familia a una persona con discapacidad intelectual. También para conocer mejor qué es y cómo trabaja Aspanias, el movimiento asociativo, y otras cuestiones como la tutela.

En la última sesión se realizó un trabajo de grupo para elaborar las conclusiones de las jornadas.

El hecho de la discapacidad en la familia les ha supuesto alguna dificultad como las reacciones de rechazo o incompreensión en algunos de sus ambientes sociales; responsabilidades añadidas en el papel habitual de los hermanos; o recibir menor atención de los padres.



Sesión del grupo de hermanos en Puentesaúco.

Sin embargo, se pueden destacar factores positivos como **la oportunidad de ser más abiertos y tolerantes con la diferencia**; un enriquecimiento afectivo por el cariño que dan y reciben sin esperar nada a cambio; la posibilidad de madurar y hacerse responsables antes de lo normal; o el

conocimiento del mundo de la discapacidad.

Respecto de las relaciones y compromisos fraternos, muchos familiares afirman que la relación actual es igual que con cualquier otro hermano. En otros casos se está asumiendo ya una responsabilidad en

la atención del hermano. En ambas situaciones representan o pueden representar un papel educativo alternativo o complementario al de los padres.

En relación con el futuro (en ausencia de los padres), algunos hermanos tienen claro que asumirían la tutela, mientras que **la mayoría desean mantener la relación y apoyo fraternal de un modo no absorbente**. Respecto a la atención permanente reclaman el apoyo y la dedicación de Aspanias y sus servicios así como la solidaridad del resto de los hermanos.

En cuanto a las expectativas del grupo respecto a la Asociación la mayoría está interesada en la **creación de un grupo o espacio propio para la participación de los hermanos** mientras que otros opinan que es suficiente con los grupos de socios ya creados. En general ven conveniente el desarrollo de algunas actividades y encuentros conjuntos para contrastar y complementar sus distintos puntos de vista. Las demandas de servicios asociativos para los hermanos se refieren a formación sobre la discapacidad, información y orientación personal, y espacios de encuentro y participación.

## Una semana en el Centro de Educación Ambiental de Villardecervos



El Anticlinal. Villardecervos 2002.

El pasado 23 de octubre, un grupo de 25 alumnos y tres profesores salimos desde el centro de Punitesaúco hacia el Centro de Educación Ambiental de Villardecervos, en la provincia de Zamora. Allí nos encontramos con el grupo de Santander, con el que íbamos a coincidir durante unos días. Una vez juntos los dos grupos, hicimos un juego para conocernos, y después fuimos a visitar el pueblo. Al día siguiente nos acercamos hasta el lago de Sanabria. Nos gustó mucho la zona rocosa y sus bellos paisajes, que nos iban comentando los monitores.

Otro día estuvimos en la Sierra de la Culebra. Nos hicieron andar mucho y bajo una gran lluvia, pero valió la pena por ver el paisaje. También nos contaron historias del pueblo. Una noche vino un guarda forestal a charlar con nosotros, y el viernes después de comer vino Argimiro, un señor de 80 años. Nos explicó sus vivencias como arriero en la comarca. También visitamos una alfarería en la zona de los Arribes.

Los profesores Mamen, Fernando y Felipe se portaron muy bien con los alumnos, fueron muy majos. Si tienes una oportunidad como ésta apróvéchala. Aprenderás mucho.

## Visita al Conservatorio

Un grupo de de Aspanias hemos ido al Conservatorio de las Bernardas, donde además de contarnos parte de la vida de un músico burgalés llamado Antonio José hemos escuchado un concierto de piano de obras compuestas por él. Estamos contentos por algo así y nos gustaría que se repitiese.

Antonio José, ilustre caballero de la música, componía con su corazón burgalés un mundo musical en-

raizado en sus venas, en el que se siente el amor por su tierra burgalesa, llevando su estampa por otras tierras.

La melodía de piano es como telear las teclas de una nube en un cielo claro y soleado. El piano tiene alma propia, y ese alma es el de la vida. Cada toque de tecla del piano es como cada latido de un corazón tocando la sintonía del amor.

MANU

## Rumbo al Sur

El pasado 8 de octubre, los del Centro Especial de Empleo salimos de Burgos rumbo a Torremolinos. El viaje duró hasta el día 15 del mismo mes.

En Bailén tuvimos un pequeño percance: se paró el autobús y dejó de andar. Pero muy pronto lo solucionaron y todo quedó en unas risas.

Con nuestro turno de vacaciones estuvieron Juan Luis y Daniel. Todos disfrutamos mucho. Vimos

Granada con su Alhambra; Sevilla con su Giralda, y Córdoba con su Mezquita. ¡Maravillosos!

Luego, en Torremolinos, fuimos a la playa; paseamos en barco y por la noche, de juega. Durante la visita al Parque temático nos reímos mucho con Félix y Virginia porque salieron en una actuación de payasos.

MARTÍN MARTÍNEZ

Centro Especial de Empleo

## Viaje a Sasamón

Septiembre y octubre son meses propicios para las excursiones, y nos fuimos a conocer los valores culturales que alberga la provincia burgalesa. Así que cerca de 50 personas, entré usuarios y personal especializado nos subimos a un autobús con destino a la localidad de Sasamón. Tardamos en llegar una media hora. Visitamos el Museo de Salaguti, que es su casa y taller. El museo no defraudó a nadie. Nos despedimos del artista y fuimos a visitar la Catedral de Sasamón, donde ya nos estaban esperando los guías. Nos explicaron que el estilo predominante es el gótico, y que su puerta sur guarda semejan-

zas con la del Sarmental del Templo burgalés.

Antes de dejar esta villa, visitamos la fábrica de sus archifamosos quesos, y nos enseñaron cómo se fabrican. La comida la hicimos en el Centro Cultural de Sasamón, donde degustamos una sabrosa y exquisita comida. Pero no quisimos partir sin antes visitar la exposición permanente de las miniaturas de Néctor, que son una joya. Llorando dijimos adiós a Sasamón. Prometimos volver.

TOMÁS RILOVA SIMÓN

Centro Ocupacional de Quintanadueñas

## Jornadas Municipales de Voluntariado

Aspanias ha colaborado en la celebración de las II Jornadas de Voluntariado, celebradas en Burgos del 23 al 26 de octubre. Las jornadas, organizadas por el Ayuntamiento en colaboración con otras asociaciones

e instituciones que trabajan en el campo de los servicios sociales, han servido para profundizar en la formación personal de estas personas. El encuentro se ha planteado como una oportunidad para contribuir a lograr un

voluntariado de mayor calidad técnica y humana.

Nuestra asociación moviliza a cerca de 50 voluntarios entorno a actividades relacionadas con el ocio, el deporte, la cultura y las familias.

## Ley de Calidad de Enseñanza

Como ya sabréis, la Ley de Enseñanza que teníamos hasta ahora ha sido sustituida este año 2002 por una ley que se ha dado en llamar Ley de Calidad. Sería muy extenso desmenuzarla para hacer aportaciones, cosa que hemos hecho en FEAPS (confederación) para intentar establecer canales de consulta entre la Administración educativa y las organizaciones de personas con discapacidad y sus familias. Pero sí vamos a contaros ciertas cosas que nos preocupan.

La Ley de Calidad es una ley que no afronta un plan completo de integración que se desarrolle a lo largo de la vida del niño con discapacidad. **La atención temprana** tiene carácter voluntario. **En primaria** -en los centros ordinarios- se crearán aulas específicas, pero no desarrolla, qué alumnos van a ir a ellas y con qué criterio. **En Secundaria**, se crearán "grupos de Refuerzo Educativo" pero no sabemos si todos los alumnos de estos grupos serán personas

con discapacidad, inmigrantes o de otras etnias.

**La Formación Profesional** podrá comenzar a los 15 años, nuestros chicos y chicas, acabarían con sólo 17 años y serían excesivamente jóvenes para realizar un trabajo.

La Ley de Calidad no prevé un plan de recursos mínimos suficientes que garanticen una integración de calidad. De los Centros de Educación Especial menciona que incluirán a alumnos con trastornos graves de personalidad. Cada tipo de alumnos deberá recibir el tratamiento específico que necesite, pero no menciona cómo van a dar apoyo a este tipo de alumnos (qué profesores, especialistas, ratio de atención, etc...)

Ante estas dudas que nos surgen, pensamos que se dictará una Normativa Básica que desarrolle esta ley y todo lo relacionado con los alumnos con necesidades educativas especiales. Precisamente en el desarrollo de esas normas básicas es donde la confederación (FEAPS) se ha

brindado a colaborar con las instituciones educativas tanto en el ámbito nacional como en las Comunidades Autónomas.

Como reflexión final debemos destacar que toda inversión real hecha en la educación de las personas con discapacidad durante las etapas escolares y formativas, evita muchas inversiones posteriores en otras etapas de la vida adulta, que siempre conlleven un mayor coste personal y social, con un resultado sensiblemente inferior que no se corresponde con el esfuerzo realizado.

Las Asociaciones de Familiares de Personas con Discapacidad somos los más interesados en que esta ley de Calidad de Enseñanza desarrolle unas normas que mejoren la educación de los alumnos con necesidades educativas especiales, ya que en estos momentos hay aspectos esenciales que no están resueltos.

CONCEPCIÓN PEÑA

Pedagoga de Aspanias

## "Burgos, una ciudad para todos"

### Exhibición de los carteles

Los carteles realizados por Patricia Martínez de la Torre y Mario Esteban Barredo, del Centro Ocupacional de Quintanadueñas, han estado exhibiéndose hasta hace unos días en el mobiliario urbano de Burgos. Concretamente en los mupis de la glorieta de Islas Baleares y de la calle de Martínez del Campo.

Patricia y Mario ganaron sendos accesit en el concurso municipal de carteles de la campaña por la tolerancia: "Burgos, una ciudad para todos", en la categoría de Educación de Adultos.



Patricia Martínez de la Torre.



Mario Esteban Barredo.

## Aspanias debuta en el Encuentro Internacional de Hockey



Polideportivo "La Alamedilla", de Salamanca.

Del 17 al 20 del pasado mes de octubre, nuestro recién estrenado equipo de Hockey participó en el I Encuentro Internacional de Hockey de Interior. Salamanca 2002.

Siete equipos formaron el cartel de participantes en este primer encuentro. Entre ellos el de Andorra o el de Hungría, como invitados extranjeros. Participaron las delegaciones de Special Olympics de Andalucía, Madrid, Cataluña y Castilla y León. Esta última estuvo formada por los equipos de Asprodes de Salamanca y Aspanias de Burgos.

El primer día del encuentro (jueves, 17) tuvo lugar el recorrido de la antorcha olímpica por las monumentales calles de Salamanca. Al siguiente, se jugaron las preliminares y se realizó el acto de inauguración, en el que participaron los miembros del taller de baile de Aspanias, que asombraron y

deleitaban con su arte al público participante en el evento.

El sábado 19, el equipo de Aspanias tuvo una de cal y otra de arena, ya que en su primer partido contra Andalucía perdió por 0 a 13, mientras que por la tarde remontaron y ganaron a un equipo totalmente veterano en campo del Hockey como Cataluña, por 6 a 5.

El último día del Encuentro Internacional de Hockey, se celebró la ceremonia de clausura como punto final a los cuatro días que despertaron una gran emoción entre el público asistente; los bailarines (por el éxito de su actuación); los deportistas (por lo novedoso de este deporte para ellos, y los excelentes resultados); las familias (que vibraron con sus hijos) y la organización, porque todo resultó muy bien.

## Un grupo de padres y madres asisten al Encuentro regional de Familias



Encuentro de Familias en la Universidad de Salamanca.

El pasado sábado, 19 de octubre, se celebró en Salamanca el Encuentro Regional de Familias, organizado por Feaps Castilla y León. Una nutrida representación burgalesa, formada por 30 padres y madres de Aspanias, tuvimos la suerte de disfrutar de una jornada entrañable en una ciudad mágica, a lo largo de un soleado y caluroso día otoñal.

Durante la mañana, nos incorporamos a una serie de conferencias que se centraron en diferentes aspectos relacionados con los servicios asociativos dirigidos a familias, la concepción de las familias como clientes de los programas y los recursos que se desarrollan desde las distintas asociaciones, para atender sus necesidades. En todo momento se apreció la importancia de la participación activa de las familias en la vida asociativa, como medio fundamental para expresar qué es lo que necesitamos y para pedir respuestas. También para hacernos oír por el resto de la sociedad.

Por otro lado, se hizo evidente la conveniencia de la comunicación y conexión de todas las asociaciones para unir esfuerzos y mejorar nuestras posibilidades de éxito.

Después de una comida entrañable en la "Hospedería Fonseca", especialmente preparada para la ocasión, nos preparamos para disfrutar de una tarde en la "Ciudad de la Cultura". Entre las diferentes ofertas de la tarde, algunos optamos por acudir al polideportivo para animar al equipo de Aspanias que participaba en el I Encuentro Internacional de Hockey adaptado. Nuestra llegada al recinto fue especialmente celebrada al coincidir con el gol que llevó a nuestro equipo a la victoria del partido. La emoción y la alegría de padres y , en un ambiente cargado de deportividad y compañerismo, puso la guinda a un día lleno de encanto, intercambio y comunicación.

## Jornada Profesional Sobre Calidad

*Los trabajadores de Aspanias mantuvieron el pasado 21 de octubre una Jornada Profesional sobre Calidad. Durante cerca de nueve horas, los profesionales de los distintos centros y servicios de la asociación tuvieron la ocasión de intercambiar impresiones.*

El pasado 31 de Octubre, la práctica totalidad de la plantilla de Aspanias (118 de 124) se reunió en el Centro de Formación Puentesauco desde las nueve y media de la mañana hasta las seis y media de la tarde. El motivo de esta Jornada Profesional

rado el psicólogo Marco Granados. Respecto a los valores compartidos por los profesionales, Granados puso de relevancia el alto grado de homogeneidad e identificación con la misión y valores propugnados por Feaps. Se vieron también las fortalezas

cer bloque de esta jornada sobre Calidad, fue la presentación del Equipo Guía, del Plan de Mejora en Centros y Servicios de Aspanias, que está constituido por 15 profesionales en representación de todos los equipos y niveles de la plantilla.



Toda la plantilla de Aspanias en el Plan de Mejora.

de Calidad se debe a la obligación que tiene la empresa de realizar acciones de formación permanente para sus trabajadores, y la conveniencia de tener un espacio común en que las personas que trabajan en los distintos centros y servicios de la asociación puedan conocerse e intercambiar opiniones.

Por otro lado, se trataba de escenificar la puesta en marcha de un Plan de Mejora a desarrollar en el conjunto de centros y servicios de Aspanias. Este compromiso con la Calidad viene marcado por el plan cuatrienal de Aspanias 2001-2004, y está siendo asesorado por la red de consultoría de la Confederación.

La Jornada se dividió en tres bloques didácticos diferenciados. Por un lado, se presentaron los resultados del estudio sobre la actual organización laboral de Aspanias, que ha elabo-

y debilidades existentes en los procesos de comunicación interna tanto en cada centro o servicio como entre el conjunto de ellos.

Por su parte, el consultor Gerardo Posada, gerente de la asociación vizcaína Uribe Costa, expuso los principales conceptos de Calidad, Buenas Prácticas y Gestión por Procesos. El contenido del ter-

La jornada se cerró con un trabajo por grupos sobre los procesos principales de nuestra organización. La clausura corrió a cargo del presidente de Aspanias, Miguel Patón, quien animó a todos los asistentes a seguir trabajando por la mejora continua. Una mejora que debe implicar a toda la Casa para conseguir mejor Calidad de Vida.



Debate sobre el modelo Feaps de Calidad.

Firma invitada



Andrés Soto

El minusválido tiene "su parcela" en el deporte

Conocido es el beneficio que la actividad física y deportiva procura no sólo como instrumento de mantenimiento y desarrollo personal sino también como elemento educativo formacional. Además, el deporte queda configurado como un derecho de todos, y en ese genérico "todos" está incluida, como no podía ser de otra forma, la figura del discapacitado físico al que la actividad deportiva duplica el beneficio preestablecido.

En el aspecto físico supone el desarrollo armónico del cuerpo, amén de la mejora en la coordinación de movimientos, orientación, equilibrio y percepción. En el ámbito psicológico, le ayuda a relacionarse con el mundo exterior, a crecer en su autoestima y a mejorar sus relaciones interpersonales, tanto en el aspecto educativo y laboral como en el social y familiar. Esta doble influencia positiva desemboca en el, tal vez, más importante efecto que la práctica del deporte produce en la persona con discapacidad: convertirse en inmejorable medio de integración social, así como dar a conocer y demostrar al resto de la sociedad aquello de lo que son capaces.

Otra de las facetas positivas de realizar tareas deportivas es poder "sentirse protagonista" durante al menos un determinado periodo de tiempo, el equivalente a la duración de las pruebas.

Por todo ello han trabajado desde hace algún tiempo muchas personas al, frente de distintas entidades privadas que no han escatimado ningún tipo de esfuerzo por intentar abrir una brecha en el ámbito deportivo, tratando de demostrar a los dirigentes deportivos y a la sociedad en general, que la persona con alguna minusvalía tiene su "parcelita" en el deporte, y no es un hueco que se le conceda "por caridad" como otros creen, sino el ganado a pulso con esfuerzo, tesón y nunca carente de sacrificio.

En la Federación Castellano y Leonesa de Deporte para Minusválidos (FECLLEMI), conocedores de este esencial valor integrador, tratamos de potenciar al máximo cuantas actividades deportivas puedan servir de beneficio a las personas con minusvalía psíquica, no sólo en el aspecto competitivo sino también en la faceta participativa, la cual tratamos de inculcar tanto a los clubes como a las distintas agrupaciones deportivas que componen nuestra federación, para que puedan potenciarla en sus localidades.

Una prueba de ello, y conviene destacarlo, es el acontecimiento deportivo provincial que reunió a las distintas minusvalías (psíquicas, físicas, sordos y parálisis cerebrales) en la ciudad de Burgos, a finales del pasado mes de septiembre; una muestra de ilusión y entusiasmo de un grupo de personas animadas a que la labor de la persona con discapacidad intelectual no pase desapercibida en esta provincia.

FECLLEMI ha conseguido unir las voluntades de los distintos colectivos expertos en el "singular mundillo" de la educación especial para hacer del deporte de las personas con minusvalía una realidad permanente. Por ello está haciendo un esfuerzo amplio por intentar conseguir que el deporte de los minusválidos pueda estar extendido en toda nuestra geografía de Castilla y León a pesar de las grandes dificultades que tenemos con las distancias y la escasez de habitantes en muchos núcleos urbanos.

Andrés Soto García,  
Presidente de FECLLEMI

Cartas del destierro

Epístola del Cid al Presidente de Aspanias

Apreciado Regente:

Llegóme vuestra cortés misiva en la que me invitáis a la Asamblea de la Hermandad que vos presidís y a la que me honro en pertenecer. Contad con mi asistencia a tal evento, a pesar del alejamiento en que me hallo, a pesar de que para esas fechas tenía ya programada una correría contra el felón sarraceno por estas tierras del Levante y aún a riesgo de que pueda el Rey prenderme y penarme por quebrantar su decreto de destierro.

Sepa, además, vuesa merced que Aldara augura grandes éxitos para las faenas que se acometan en tal fin de semana, debido a la conjunción de abundantes aerolitos en la órbita del apacible Plutón.

Permitidme también, afable y virtuoso señor, loar la iniciativa que tomasteis en el pasado mes de octubre de reunir a los hermanos de los parroquianos que arriban a nuestros Centros. Pues si bien es cierto que mozalbetes parecen los que embaucan en nombre de Gescartera y mancebos hay también que seducen y embelesan a distinguidas matronas de la quinta de la Sara Montiel, no es menos patente que los jóvenes que acudieron a la cita de ese cursillo representan la esencia que da la mocedad y en su ánimo infatigable están presentes el ahínco castellano, el ánimo infatigable,

gable, la soltura y el arrojo que llevarán a buen puerto las gestas y empresas que nos propongamos.

Porque sensato es reconocer que de igual forma que entre mis huestes hay veteranos y zagales, y gentes de toda condición, linaje y cuna, y todos juntos somos garantía y aval de volver con el botín y la victoria, de aquesta mesma suerte acaecerá en nuestra cofradía llamada Aspanias. Que se deben combinar las mañas y la sapiencia de los longevos con el brío y el arrojo de la cáfila novel. Y que para lograr cualesquiera fazaña que se precie, tan importante es el parecer de un fijosdalgo como el dictamen de un rentero, tan útil la opinión de un alcaldable como la de un zagal, tan conveniente la sentencia de un pensador como la sugerencia de un lacayo.

Otras exhortaciones añadiría amparado en mi experiencia. Más por no lucrarme de vuestra magnificencia y aguante, dejo ya de daros la tábala y pido al Criador que otorgue luz a toda la concurrencia para que el próximo día uno de las calendas de diciembre decidamos con acierto cuál sea lo más provechoso y conveniente para nuestro consorcio.

Quedad con Dios omnipotente vos y toda la buena gente de Aspanias.

Firmado: Rodrigo Díaz de Vivar.



NOVIEMBRE

Sábado, 30

**Comida de convivencia.** Con motivo de la celebración, el 3 de diciembre, del Día del Discapacitado, la Gerencia Territorial de Servicios Sociales organiza este encuentro con autoridades y representantes de asociaciones de discapacitados de Burgos. Por la tarde, tendrá lugar la entrega de premios en el Salón de Caja Círculo, de Julio Sáez de la Hoya. Antes, habrá teatro. Será a las siete de la tarde (19,00 horas).

**Asamblea de FEAPS de Castilla y León.** La asamblea de este año celebra además los 25 años de FEAPS de Castilla y León, con el lema "25 años de solidaridad". Los actos se celebrarán en Valladolid (palacio de Santa Ana).

DICIEMBRE

Domingo, 1

**Asamblea de Aspanias.** El primer día de diciembre Aspanias celebrará su Asamblea General Ordinaria. Será en el salón de Caja Círculo de Plaza España, 1, a las once de la mañana. (11,00 horas). Os esperamos a .

Martes, 10

**Finaliza el plazo para el concurso de postales y tarjetas de Navidad.** Los interesados en presentar sus trabajos deberán hacerlo antes del 10 de diciembre en el servicio de ocio.

Jueves, 12

**Teatro. Estreno de "La Diligencia".** Representación a cargo de la Compañía de Actores de los Centros Asistenciales de Quintanadueñas. A las 15,30 horas en la Casa de Cultura de Gamonal.

Martes, 17

**Festival de Navidad.** Este año nos vamos al Teatro Principal para celebrar el Festival de Navidad. A partir de las seis y media de la tarde (18,30 horas) comenzarán las distintas actuaciones. También se hará entrega de los premios correspondientes al Concurso de tarjetas y cuentos de Navidad.

Noticias breves

Congreso de Servicios Sociales

"La integración, objetivo de todos" ha sido el lema elegido para el Congreso de Servicios Sociales de Castilla y León, celebrado en Valladolid, entre el 21 y 24 de octubre. El encuentro reunió a cerca de 650 personas relacionadas con este sector, entre ellas miembros de Aspanias. Como recordó el presidente de la Junta de Castilla y León, Juan Vicente Herrera, cerca de 20.000 profesionales trabajan en la prestación de Servicios Sociales en la Comunidad. Las conclusiones del congreso servirán para la elaboración de los IV Planes Regionales de Servicios Sociales. El presupuesto de la Gerencia de Castilla y León para 2003 asciende a 478 millones de euros.

"Nuestra voz"

Los usuarios del Centro Ocupacional "Montecillo", de la asociación ASADEMA de Aranda de Duero, acaban de sacar el primer número de la revista "Nuestra voz". Desde esta página queremos felicitarles y animarles a que sigan adelante con este proyecto. ¡Enhorabuena!

Cotilleos

- Arroyo Bus, la empresa de autobuses que nos trae a trabajar y nos lleva a casa, ha comprado un autobús nuevo. Es muy grande y muy bonito.
- El viernes, 25 de noviembre nos visitaron los alumnos del colegio Padre Aramburu. Muy pronto les devolvemos la visita.
- Han colocado carteles de seguridad por todo el centro. El que más nos ha llamado la atención es "¡Prohibido fumar en todo el recinto!"
- A todos los profesionales y contratados del Centro Especial de Empleo nos han hecho un reconocimiento médico desde Asepoyo. Según la médica estamos todos "muy buenos". También lo somos.
- Ya han vuelto de viaje de novios Maika y Eduardo. ¡Han estado en China! Ya nos irán contando poco a poco.

Por MARTÍN MARTÍNEZ

AGENDA

Taller de prensa

Entre los diferentes grupos de trabajo de Aspanias está también el taller de prensa, donde algunos padres nos reunimos mensualmente para comentar y analizar las noticias publicadas en los diarios, especialmente locales, sobre cuestiones sociales, el mundo de la discapacidad y otras relacionadas con el trabajo que realiza Aspanias. Si el tratamiento de alguna noticia lo requiriera también tomaríamos alguna iniciativa.

Es importante que nos veamos reflejados en la prensa con normalidad, y se nos presente como gente activa integrada en la sociedad, en el mundo laboral, en el deporte, etc.

En la revista "La Almena" vamos a abrir una breve sección dedicada a destacar las noticias relacionadas con nuestro mundo. Los dossieres (recortes de prensa) están a disposición de las personas que lo deseen en la sede de Aspanias, en Federico Olmeda.

Hemeroteca

Estas son las noticias más destacadas sobre el mundo de la discapacidad, publicadas en la prensa local durante el mes de octubre.

- Autismo Burgos consigue el Certificado de Calidad ISO 9001
- La Junta elevará un 18,4% sus inversiones para atender a los discapacitados
- Aprodisi tiene previsto construir un centro de ocio para discapacitados en Soncillo
- La UBU celebra las II Jornadas sobre la Universidad y la personas con discapacidad
- Senidad presenta la guía de recursos para discapacitados
- Campeonato regional de baloncesto FECLLEMI. Aspanias se hizo con el primer puesto en la categoría masculina. Y el tercero en la femenina.